

COLEGIADO DE  
EMERGENCIAS PROTECCION  
CIVIL Y BOMBEROS A. C.



# **INDICE**

**1.- Prefacio**

**2.- Alianzas**

**3.-Introduccion**

**4.-Acerca de nosotros**

# PREFACIO

La Asociación COLEGIADO DE EMERGENCIAS PROTECCION CIVIL Y BOMBEROS A. C. se constituyó el 17 diecisiete de marzo de 2010, contando con un Centro de Evaluación y Capacitación para el Trabajo, de acuerdo con las normas Técnicas de Competencia Laboral (CONOCER).

El objetivo primordial de esta A. C. es el brindar y satisfacer las necesidades básicas de subsistencia, tales como alimentación, vestido capacitación y salud mental, así como el mejorar la calidad de vida de las familias mexicanas, mediante la capacitación y adiestramiento para así lograr el progreso y mejora de las personas expuestas a situaciones de vulnerabilidad por diversos factores: desastres naturales, falta de empleo, o vivienda, educación y salud; mediante el desarrollo de proyectos sociales que ayuden a mejorar la calidad de vida de estas y en especial de los niños y las niñas, así como los adultos mayores.

# ALIANZAS

**COLEGIADO DE EMERGENCIAS S.A DE C.V.**, busca alianzas para el desarrollo óptimo de sus programas, creemos que solo sumando esfuerzos podemos combatir los rezagos de nuestro país.



**EDUCACIÓN**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



# INTRODUCCIÓN

2022 año de nuevas metas y proyectos ya que desde el 11 de marzo de 2020 la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró, como pandemia, la propagación del virus SARS-CoV-2 que causa la enfermedad COVID-19. Sus declaraciones se sustentaron en los altos niveles de transmisión y en la gravedad de la enfermedad.

Datos del Banco Mundial (2020) dieron cuenta de que 220 millones 139 mil 760 alumnos de educación superior interrumpieron sus clases (99 por ciento de la población estudiantil a nivel mundial). En América Latina el 100 por ciento (27 millones 7 mil 997) de los alumnos se encontró fuera de la escuela afectando a la totalidad de estudiantes que se ubican en los primeros deciles de ingreso, es decir, a los más vulnerables.

En el terreno económico se estima una caída mundial del Producto Interno Bruto (PIB) del 5%; y una disminución del 9.1% en Latinoamérica, donde 45 millones de personas siguen en riesgo de pasar a la pobreza y 28 millones a la pobreza extrema. Además, cálculos recientes auguran que se tardará alrededor de 9 años para recuperar el número de empleos que se tenían en la era pre-COVID (ONU, 2020).

Ante este panorama, los tomadores de decisión en distintos países y en las organizaciones internacionales más importantes del mundo, coincidieron en la necesidad de unir esfuerzos, de colaborar y de innovar para enfrentar la crisis. Así, se implementaron una serie de acciones orientadas, principalmente, en salvaguardar la vida y después en reactivar

las economías nacionales.

En el COLEGIADO DE EMERGENCIAS PROTECCION CIVIL Y BOMBEROS A. C., la crisis no nos paralizó; por el contrario, nos brindó la oportunidad de sacar lo mejor de nosotros y de aprender más sobre los cambios a gran escala. Si bien nos alejó de la educación presencial, de los espacios físicos, de las aulas y de los centros de investigación, también nos abrió la posibilidad de ser parte de una comunidad digital y de reconfigurar nuestros espacios físicos y virtuales para constituirlos como una arquitectura líquida propensa a ser adaptada de manera constante.

Asumimos el reto global que la pandemia impuso, lo enfrentamos con resiliencia, con la gran capacidad institucional que poseemos y de la mano del talento de nuestras instructoras e instructores, diseñamos e implementamos diversas estrategias y acciones innovadoras y creativas para superarlo. Todas y cada una de estas estrategias se planearon siguiendo las políticas institucionales, del gobierno federal y con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) impulsados por las Naciones Unidas, en particular con el objetivo número cuatro dedicado a la educación de calidad.

En efecto, en el camino encontramos dificultades, pero aprendimos de ellas y las superamos con creces. Desde los primeros días de la emergencia, en correspondencia con los lineamientos de la administración general, la comunidad del COLEGIADO DE EMERGENCIAS PROTECCION CIVIL Y BOMBEROS A. C., pusimos “manos a la obra” y emprendimos acciones orientadas a que, no obstante

a) la impartición de clases a distancia utilizando diferentes plataformas educativas y de comunicación de manera sincrónica y asincrónica para no dejar de aprender;

b) la atención especial a grupos vulnerables o de riesgo para cuidar de su salud y condiciones socioeconómicas.

En nuestra institución existe plena conciencia de que somos un espacio importante para la formación de competencias y capacitación para las y los alumnos, pero, particularmente para aquellos que se encuentran en alguna circunstancia de vulnerabilidad. Así, en todas y en cada una de las acciones que realizamos durante este periodo, como se constata más adelante, velamos prioritariamente por la integridad de las y los estudiantes y de sus familiares, de las y los instructores, capacitadores y del personal administrativo.

Durante este año 2022 nuestra matrícula con respecto a nuestros cursos de ATENCIÓN PRE-HOSPITALARIA NIVEL BÁSICO y PRESTACIÓN DE SERVICIOS AUXILIARES DE ENFERMERIA EN CUIDADOS BÁSICOS Y ORIENTACIÓN A PERSONAS EN UNIDADES DE ATENCIÓN MÉDICA, subió un 20 quince por ciento con respecto al 2021, quedando de la siguiente forma:

Carrera	Hombres	Mujeres	Total, alumnos
TECNICO EN ATENCION PREHOSPITALARIA	85	121	206
PRESTACIÓN DE SERVICIOS AUXILIARES DE ENFERMERIA EN CUIDADOS BÁSICOS Y ORIENTACIÓN A PERSONAS EN UNIDADES DE ATENCIÓN MÉDICA	14	65	79
Total	99	186	285

De conformidad con los datos presentados y la descripción de las estrategias de acompañamiento implementadas por el plantel, analizamos la eficacia de las acciones tomadas y los resultados en comparación con el año anterior. Incluyendo los principales riesgos identificados y las oportunidades de mejora.

Logramos la participación de mis instructores para que nuestros alumnos tomaran en situaciones de emergencia y de forma híbrida digitales y presencial con la contingencia sanitaria que se está viviendo, se dio la modalidad en línea y muchos capacitadores no tenían las competencias digitales que hacían falta para impartir sus clases, derivado de lo anterior se han estado ofertando cursos en línea donde se le brinde al mismo diferentes herramientas digitales para facilitar la impartición de las clases.

El personal administrativo y directivo estuvo participado en los cursos de Microsoft 365 y Microsoft Teams, Estrategias de comunicación y colaboración remota e híbrida para el regreso a clases, entre otros.

COLEGIADO DE EMERGENCIAS PROTECCION CIVIL Y BOMBEROS A. C., maneja mecanismos de control con los recursos económicos que RECIBE DE SUS ASOCIADOS, le son asignados, todas las adquisiciones del plantel se realizan por medio de solicitudes realizadas a la Dirección General, en donde son analizadas. En el área de administración se lleva el control por medio de carpetas de pólizas y un sistema informático donde se integra la contabilidad. Como mecanismo de transparencia el director rinde el Informe de Actividades y Rendición de Cuentas ante la ASOCIACIÓN.

El plantel cuenta con 1 edificios que se renta, en los cuales están distribuidos 6 aulas, 1 cuarto de hospital (sin equipos), 2 módulos sanitarios, 1 puerta de acceso y 1 subestación eléctrica. Se carece de laboratorios, biblioteca, en general, el estado físico que guarda la infraestructura del plantel es bueno. En cuanto a las condiciones de seguridad e higiene, el plantel cuenta con su programa Interno de protección civil.

Las principales necesidades identificadas son el equipamiento

del cuarto de hospital y la construcción y equipamiento del taller de prácticas y la formación de una biblioteca correspondiente, así como la adquisición de equipo de cómputo para el laboratorio de Informática en red. Los riesgos que presenta el plantel son la suspensión de prácticas tecnológicas, por falta de infraestructura y equipamiento. Las oportunidades de mejora son la consolidación y rehabilitación de la infraestructura y equipamiento. Las estrategias para atender estas necesidades son a participación en fondos concursables de Inversión en infraestructura y equipamiento.

Sin embargo parte de estas acciones no fueron equiparables al desarrollo de la pandemia debido a que parte de los resultados obtenidos al inicio fueron positivos y gradualmente empezaron a ser negativos encontrándose con consecuencias gradualmente escalables que terminaron por hacer que retrocediéramos en parte de los materiales adquiridos y los bienes en los cuales nos encontrábamos por lo que los efectos se hicieron presentes en el colegiado de emergencia teniendo como resultado el cierre de sedes de manera temporal por bajas de manera indefinida a pesar del crecimiento de la matrícula total esto debido falta de una gestión de retención de alumnado.

Las afectaciones sufridas por decisiones post pandemia han hecho que hoy en día nos reestructuramos de tal manera que seamos más eficientes eficaces y concisos en nuestras acciones además del reconocimiento de aquellas partidas que se tienen dentro de la asociación tal como él lo es la escuela de paramédicos la cual se contempla de manera interna.

Nuestras alumnas, alumnos y profesores estuvieron presentes en videoconferencias transmitidas por medios remotos interactuando con intelectuales sus instructores o capacitadores.

Quedan retos que superar, estamos permanentemente abiertos a escuchar cualquier propuesta que mejore servicios, trámites, formas de vinculación y de participación de la comunidad, COLEGIADO DE EMERGENCIAS PROTECCION CIVIL Y BOMBEROS A. C. se encuentra plenamente consciente del momento histórico que nos toca vivir constituye un parteaguas que, sin duda, marcará un antes y un después en la formación de los Profesionales de la salud que demanda el desarrollo nacional.

Nos une la proactividad, la solidaridad y los valores de esta Asociación. La adaptación al cambio y el pluralismo ideológico siempre han sido características distintivas de nuestra institución con optimismo, estamos seguros de que después de los avatares del año que culmina todas y todos seremos mejores personas.

“Una vez Colegiado siempre Colegiado”

Diciembre de 2022

Maestro Victor Yug Maxemin Castillo.